


**INSCRIPCIONES ABIERTAS SÁBADOS**  
 - NIÑOS - JÓVENES - ADULTOS -  
 Inglés Francés  
**JP LANGUAGE CENTER**  
 Instituto Jean Piaget  
 SÍGUENOS  
 6674-512924  
 Av. Eldorado 1669 Col. Las Quintas

# NOROESTE 45 ANIVERSARIO

\$15 PESOS

MIÉRCOLES 27 DE FEBRERO DE 2019 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16849 \$15.00 NOROESTE.COM



**CULIACÁN**  
**AVANZAN NUEVOS HOSPITALES**  
 Un buen avance registran los trabajos de construcción de dos de las grandes obras de la administración del Gobernador Quirino Ordaz Coppel, como son el Hospital General de Culiacán y el Hospital Pediátrico de Sinaloa. **6B**

## Auditoría Superior de la Federación

# Sinaloa, entre los 10 con más observaciones

De acuerdo con la auditoría de 2017, el mayor monto señalado por la ASE fue en el gasto federalizado, por mil 439.2 millones de pesos

GABRIEL MERCADO

Sinaloa se ubicó en diferentes rubros en el "top 10" de entidades con más cifras que resultaron con observaciones por parte de la Auditoría Superior de la Federación en lo que correspondió al manejo de recursos federales de la cuenta pública del año 2017, correspondiente al primer año de la administración de Quirino Ordaz Coppel.

De acuerdo con el informe de la ASF, el mayor monto observado fue en el gasto federalizado, por mil 439.2 millones de pesos, de los cuales mil 105.7 millones corresponden al gasto federalizado programable.

El resto fue en participaciones federales, donde se vieron con irregularidades en 333.5 millones, de los cuales la distribución de las participaciones federales a los municipios resultaron con observación 14.8 millones.

En el indicador del monto total observado en relación a la muestra auditada, en el gasto federalizado fue del 4 por ciento, mientras el promedio nacional fue del 2.6 por ciento, y en el gasto federalizado programable tuvo el 4.5 por ciento, cuando el promedio de las entidades ascendió al 3.3 por ciento.

En estos dos rubros, Sinaloa ocupó el noveno lugar en esos porcentajes, mientras en el de participaciones federales se ubicó en el séptimo de la tabla con el 2.9 por ciento, contra el 1.7 del promedio nacional.

Sin embargo, Sinaloa fue el quinto lugar de los que presentaron una mayor disminución en el indicador del monto observado respecto a la muestra auditada de 2012 a 2017, con 16.4 por ciento.

El gasto federalizado son los recursos que el Gobierno federal transfiere a las entidades federativas y municipios por medio de participaciones, aportaciones federales, subsidios y convenios.

## Mejora el Estado en respuesta

Sobre la gestión en la distribución de participaciones federales, la Auditoría Superior de la Federación señaló a Sinaloa como la entidad que más mejoró en dar respuesta a las observaciones.

"Con base en los resultados de la fiscalización de este proceso en 2016, las entidades federativas mejoraron su gestión en 2017", señala el reporte de la ASF.

"La reducción más significativa se presentó en Sinaloa, en donde, principalmente por la falta de presentación de la documentación para el desarrollo de la auditoría, se observó un monto de 1,879.7 millones de pesos, situación que se corrigió para 2017, ya que únicamente se observó en esta entidad un importe de 14.8 millones de pesos".

## LAS MÁS SEÑALADAS

Monto total observado en el gasto federalizado, cuenta pública 2017.

ENTIDAD	MONTO (MDP)
1. Estado de México	\$6,511.6
2. Michoacán	\$4,466.4
3. Jalisco	\$2,816.5
4. Coahuila	\$2,609.9
5. Guerrero	\$2,259.9
6. Veracruz	\$1,638.8
7. Tamaulipas	\$1,594
8. Oaxaca	\$1,510.4
9. Sinaloa	\$1,439.2
10. Puebla	\$1,244

## LO OBSERVADO

**\$1,439.2 MILLONES**  
En el gasto federalizado

**\$1,105.7 MILLONES**  
Corresponden al gasto federalizado programable

**\$333.5 MILLONES**  
En participaciones federales



## SE EXPANDE LEY

En Villa Unión, Mazatlán, Casa Ley abrió ayer una nueva sucursal. **Negocios 8A**

## LEA HOY

**¿Qué se pierde sin el INEE en Sinaloa?**

ÁNGEL LEYVA  
MURGUÍA  
MEXICANOS PRIMERO **4A**



## CEPROFIES DE 2017 Y 2018

# Pide Congreso auditar los estímulos fiscales

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Por unanimidad, la 63 Legislatura acordó solicitar auditorías e informes sobre los estímulos fiscales entregados a empresarios de Sinaloa durante los años 2017 y 2018.

Se trata de estímulos conocidos como Ceprofies, Certificados de Promoción Fiscal del Estado, que se otorgan a inversionistas y los cuales consisten en reducir impuestos, a cambio de generar empleos.

El tema ha levantado polémica, luego de que el Alcalde de Culiacán, Jesús Estrada Ferreiro, ha cuestionado la utilidad de los Ceprofies.

La fracción de Morena planteó en la sesión de este martes un punto de acuerdo, para que se rindan "cuentas" sobre estos estímulos, que se generaron con la Ley de Fomento a la Inversión para el Desarrollo Económico de Sinaloa, vigente desde el 28 de noviembre de 1996.

Fue José Rosario Romero López quien leyó el posicionamiento de la mayoría en la 63 Legislatura, y en la tribuna recordó que estos estímulos van de un periodo de uno a tres años para los inversionistas, mismos que consisten en la re-



Por unanimidad la Diputación Permanente solicita a la ASE revisión de los Ceprofies.

ducción del Impuesto Sobre Nómina, Predial, Impuesto sobre Adquisición de Inmuebles.

También el pago de derechos de Registro Público de la Propiedad y el Comercio, la licencia de construcción y la tarifa por la conexión de agua potable y alcantarillado.

Se entregan los Ceprofies, expuso, con la condición de que aquellos que los reciben creen 16 nuevos empleos permanentes o inviertan lo equivalente a 1 millón 860 mil pesos.

Recordó que en 2006 se realizaron adiciones a esta ley, para ampliar beneficios a microindustrias, negocios de turismo alternativo y desarrollo de centros históricos, bajando las

condiciones a crear al menos cinco empleos permanentes e inversiones por 310 mil pesos.

Es una comisión dictaminadora integrada por distintas dependencias, estatales y del municipio, explicó, las que valdán por mayoría de votos la asignación de Ceprofies.

La ley, señaló Romero López, también prevé sanciones para las y los empresarios que no cumplan con los acuerdos. Pero esta situación, consideró, ha generado problemas para las finanzas municipales, de ahí que se tengan que auditar y rendir cuentas sobre estos fondos.

Al posicionamiento se sumó el PRI a través de Guadalupe Iribe Gascón, quien hizo eco de

la postura del Gobernador Quirino Ordaz Coppel en el tema.

El Mandatario señaló que se ha hecho mal uso y se ha abusado de estos estímulos fiscales.

Romero López planteó dos demandas como parte del punto de acuerdo.

La primera, solicitar a la Auditoría Superior del Estado un informe individual de revisión y fiscalización superior de cuenta pública, correspondiente a la Secretaría de Economía del Gobierno del Estado.

Esto con la finalidad de que se incluya la revisión de las autorizaciones de la comisión dictaminadora, para la entrega de estos Ceprofies por parte del Gobierno del Estado y los ayuntamientos durante 2017 y 2018.

La segunda es una solicitud al Ejecutivo para que dé un informe que acredite el cumplimiento de los compromisos empresariales en relación a los estímulos fiscales recibidos.

Y en su defecto, añade el posicionamiento, se apliquen las sanciones correspondientes previstas en la ley.

El punto de acuerdo fue respaldado por los diputados de Morena, PRI y PAN, que integran la Diputación Permanente.

## CEPROFIES EN LA POLÉMICA

Los Certificados de Promoción Fiscal del Estado son beneficios que se otorgan a inversionistas y los cuales consisten en reducir impuestos, a cambio de inversiones y generar empleos; estos Ceprofies han estado en la polémica por el anuncio del Alcalde de Culiacán Jesús Estrada Ferreiro de no otorgar los beneficios a ninguna empresa, lo que ha sido duramente criticado por la Iniciativa Privada de la localidad, e incluso la misma Secretaría de Economía estatal han llamado al Presidente Municipal a que reconsidere su postura.

**Pedirá Estrada a AMLO desaparecer Ceprofies en todo el País**  
Culiacán **6B**

**COLEGIO VALLADOLID**  
**MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA**  
 PRESECUNDAR - PRIMARIAS SECUNDARIA - PREPARATORIA  
 Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.  
 UNIDAD ARCOS ☎ 761 32 98  
 UNIDAD NORTE ☎ 789 31 85  
 UNIDAD URSARA ☎ 717 77 64  
 MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA GUANACACOSTA ☎ 714 13 06  
 MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE ☎ 789 13 05  
**MENSUALIDAD 2018 -2019 \$1,030.00**  
**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!**  
**¡ORGULLOSAMENTE VALLADOLID!**